
平成 27 年度 第 1 回宝達志水町文化財保護審議会 会議録 

 

日  時：平成２７年６月５日（金）  午後２時 ～ 

場  所：宝達志水町生涯学習センターさくらドーム２１ 

      ２階 第２会議室 

 

出席者出席者出席者出席者    

委  員  秋田会長、出倉副会長 

山岸委員、法花堂委員、大窪委員、村上委員、末森委員 

事務局  村井室長、北野主事 

 

１１１１    開会開会開会開会    

 

２２２２    委嘱状交付委嘱状交付委嘱状交付委嘱状交付    

委員７名（全員が再任） 

 

３３３３    宝達志水町文化財保護審議会委員の改選について宝達志水町文化財保護審議会委員の改選について宝達志水町文化財保護審議会委員の改選について宝達志水町文化財保護審議会委員の改選について    

会  長 秋田喜憲 

副会長 出倉一信   

 

４４４４    会長あいさつ会長あいさつ会長あいさつ会長あいさつ    

    

５５５５    平成２７年度文化財保護事業について（事務局から報告）平成２７年度文化財保護事業について（事務局から報告）平成２７年度文化財保護事業について（事務局から報告）平成２７年度文化財保護事業について（事務局から報告）    

    （１）国指定文化財関係（１）国指定文化財関係（１）国指定文化財関係（１）国指定文化財関係    

        ・喜多家災害復旧について・喜多家災害復旧について・喜多家災害復旧について・喜多家災害復旧について    

            国庫補助事業として、消防防災設備の復旧を行う。先日、消防署・業者との打 

合わせを終え、近々に着工予定です。 

   現在は警備会社による、防火防犯の機械警備、見回りをお願いしています。 

 

  ・散田金谷古墳（県指定石棺含む）・散田金谷古墳（県指定石棺含む）・散田金谷古墳（県指定石棺含む）・散田金谷古墳（県指定石棺含む）    

県内外の来客の予定があり、管理をしっかり行っていきます。    

 

 （２）県指定文化財関係（２）県指定文化財関係（２）県指定文化財関係（２）県指定文化財関係    

        ・・・・岡部家岡部家岡部家岡部家についてについてについてについて    

            近年の豪雨災害により、埋没した庭園下の排水路の修繕について、庭園維持管

理を委託している専門業者に依頼します。 

   企画振興課より、今年も蔵コンサートの開催（９月５日）による利用申請と地域団



体による舞踊・作品展示などの利用申請がありました。 

 

     ・末森城跡登山道の補修作業・末森城跡登山道の補修作業・末森城跡登山道の補修作業・末森城跡登山道の補修作業    

   崩れた道に大型土のう設置し、崩落した土砂を撤去し斜面を固める作業を業者と

町職員とで行う予定です。礎石の一部引上げについては村上委員にも立ち会い、

指導していただきながら行います。 

   駐車場に設置されていた案内看板を腐食により撤去。土台は残っているため、利

用案についてご指導いただきたい。 

 

     ・・・・ゼンショウジキクザクラについてゼンショウジキクザクラについてゼンショウジキクザクラについてゼンショウジキクザクラについて    

         昨年末の豪雪による被害を受け、６月２３日に県農林林業部の千木氏に現地指

導を依頼しました。 

 

（３）町指定文化財関係（３）町指定文化財関係（３）町指定文化財関係（３）町指定文化財関係    

・ホクリクサンショウウオの産卵場所の修繕・ホクリクサンショウウオの産卵場所の修繕・ホクリクサンショウウオの産卵場所の修繕・ホクリクサンショウウオの産卵場所の修繕    

            サンショウウオがいなくなる１０月以降、秋田先生の指導に従い、以前も修繕して

もらった業者に依頼する予定。 

 

    （４）その他（４）その他（４）その他（４）その他    

     ・埋蔵文化財包蔵地の照会について・埋蔵文化財包蔵地の照会について・埋蔵文化財包蔵地の照会について・埋蔵文化財包蔵地の照会について    

            近年、太陽光発電ソーラーパネル設置のための照会が増えてきています。 

   

  ・旧押水図書館の再利用に・旧押水図書館の再利用に・旧押水図書館の再利用に・旧押水図書館の再利用に向けて向けて向けて向けて    

            公共施設統廃合により廃止となった、旧押水図書館について「埋蔵文化財センタ

ー」への用途変更を目指し、図書館建設時に設計をした業者に依頼し、基本設計

を行っているところです。 

   平成２８年度の補助事業採択に申請を出しますので、審査が通り、事業が滞りな

く進んだとしても、完成は早くて２９年度になります。 

   条例は６月議会に提出させていただき、議決をいただだければ、県文化財課と埋

蔵文化財センターとしての再利用の話を進めます。 

 

        ・御舘館跡について・御舘館跡について・御舘館跡について・御舘館跡について    

            国指定に向けて活動の推進を行ってきましたが、思うように進んでいきませんでし

た。近年は、集中豪雨等による冠水で近隣住民から相談を受けており、年々畑の耕

作放棄による土地の荒廃もあり、維持管理も難しい状況になってきておりますので、

県文化財課へ整備について相談にあがりたいと思っています。 

 

６６６６    質疑・意見交換質疑・意見交換質疑・意見交換質疑・意見交換    



出倉委員 埋蔵文化財センターの活用方法として写真やパネル、実物等の展示、土

器作りなどの体験、他所から来た人には観光の面でも活かせないか。スペー

スは限られていて、全部は難しそうではあるが、展示・学習・体験・観光の素

材として活かしていってもらいたい。 

 

事 務 局 羽咋のような民俗の展示は難しいが、町の歴史を示すようなものであれば       

パネル展示は可能です。体験については、今までも公民館事業として行っ

たり、町の生涯学習事業として、県埋文センターの出前講座で行ったことは

あります。場所の利用は可能です。 

 

秋田委員 町の子どもたちに対して、自分たちが住んでいる所はどのようにして成り立

っているのか、町の文化財にはすごいものがあるんだよということを学ぶ・触

れることによって町に愛着を持ってくれればいい。 

 

村上委員 展示が２階であることエレベーターは必要。そして水回りの工事もするよう

なので、その際は雨漏りなどすることがないよう、しっかりとして欲しい。 

 

事 務 局 トイレについては、多目的トイレ(身障者トイレ)設置等、県の中能登土木事

務所と相談し、進めていきます。エレベーターについては考慮します。 

 

村上委員 土器等を運ぶ際は、人が上まで運搬することがないようにエレベーターの 

設置については強く推してもらえるようにお願いします。 

 

事 務 局 埋文センターとしてどのように利用していくかという話も含めて、専門員とし

て学芸員有資格者の一般採用をお願いしたところです。 

 

末森委員 花の慶次のポスターはとても良いポスターだと思うので、宣伝をもっとした

方がよいと思うのだが。 

 

村上委員 末森城に来てくれた人で、希望者にプレゼントするというようなことをすれ

ば、来てくれる方も増えるのではないか。 

 

事 務 局 企画振興課に、相談してみます。 

 

大窪委員 さくらチャンネルで過去に作成した文化財の紹介番組をやっているという

のを人から聞いたが、せっかく作ったものであるし、どんどん放送して紹介し

てもらえればと、思うし、改めて編集し直したり、リメイクしたりしてもらえればと

思う。 



 

秋田委員 町のホームページで文化財の紹介はしていないのか。 

 

事 務 局 今年度の４月にリニューアルし、観光ページの方に紹介されています。 

 

村上委員 文化財をもっと詳しく知りたい人用に歴博などのリンクを貼ればどうか。 

 

末森委員 喜多家・岡部家に障害者割引はありますか。文化財パトロールでたまたま

喜多家を訪れた際、お客さんで障害者の方であったようだが、受付のシル

バーの方は割引かずに処理されていたと思う。周知徹底した方がよいので

はないか。 

 

事 務 局 内規にありますし、シルバーの受付の方もわかっているはずですが、確認 

       します。 

 

山岸委員 埋文センター２階の展示室の予定になっているが、ここを個人でも使えるよ

うにして欲しい。 

 

事 務 局 町としては、あくまでも埋蔵文化センターですので、今後検討します。 

 

７７７７    閉会あいさつ（副会長あいさつ閉会あいさつ（副会長あいさつ閉会あいさつ（副会長あいさつ閉会あいさつ（副会長あいさつ))))    


